



写真は、主婦会創立記念集会。

主婦会創立記念集会の感想

三池主婦会創立二十五周年記念集会の感想が、主婦会員の猿渡さんから寄せられました。よき表現と決意を述べていただきました。原文のまま、次に紹介します。

つまづき、倒れれば――

起きあがって闘おう

三川指導部 猿渡 ハギエ

三池労組機関紙「みいけ」の紙上で、三池主婦会の新聞などで取り上げられた記念文集「三池主婦会発行」にもある、三池主婦会創立二十五周年の記念集会が、大牟田労働福祉会館でありました。集会には、主婦会の各分会からもそれぞれ代表が出席しておられました。

初代会長でありました五島さんをはじめ、主婦会、本部・支部(今は指導部)の役員にあつた諸君の、楽しい思い出であつたあの日、怒りをぶつけた仲間と共に闘ったとき、どこからともなく広がってきたうたの歌。

「ここにはいろんな思いが入りまじっているのです。三池大災害抗議集会で、声のまらせた仲間、命奪われた仲間もつたこの歌。私はこの歌が大好きです。」

ちかひ、楽しい思い出であつたあの日、怒りをぶつけた仲間と共に闘ったとき、どこからともなく広がってきたうたの歌。そこにはいろんな思いが入りまじっているのです。

主婦会の皆さん、この欄を、みんなで書きつづけることで守っていきましょう。下手だとか上手だとかは、ここではまったく問題はありません。仲間とせひ聞いてもらいたいことを、打ち明けられるのもいいです。

炭掘る仲間へ思う

やともすれば、自分のカラの中、一瞬声がつまって私ぼつた。あの日、大牟田市民会館で開催された抗議集会の中、連族の方の抗議の言葉を聞くにつれ、改めてあの時の事が思い出され、拭いても拭いても、こぼれる涙をおさえることが出来ませんでした。さういふ今は、理解あるご主人と共に、幸福な結婚生活を過ごされているようすを聞き、いくらか心がなぐさめられた。

「みんな仲間だ、よかつた喜びが、心の底から湧き上がってくる思いでした。や、集いでこの労働歌をうたつたとき、

「みんな仲間だ、よかつた喜びが、心の底から湧き上がってくる思いでした。や、集いでこの労働歌をうたつたとき、



荒尾市妙見の町はずれ、小高い丘のうえ。晩秋のたたずまいのなかにひとつ、立っていた祠(ホコラ)。

社宅の入浴時間変更のこと

会社からの連絡により、年末年始に際して、全社宅の入浴時間が次のように変更される予定です。どうか、間違いないようにしてください。

十一月三十日は定休。同三十一日は、午後四時から午後九時まで。昭和五十五年一月一日は休。同日は、午前七時から同十一時まで。三日は平常通り。以上の通りです。

お迎えした来賓の人びと

右の、猿渡ハギエさんの手記にあるように、同記念集会は盛會のうちに幕を閉じました。かげつけいただいた来賓の方々、そのことをよく物語っているでしょう。お礼の意をこめ、次に来賓の皆さんを紹介いたします。

荒尾地評代表―橋島事務局長。労金代表―片島大牟田支店長。政治局長―浦川・酒井の福岡。熊本西原議、蓮尾・湯村の大牟田市議、福岡・百田・民本・田代

子供に平和と未来を 国際児童年で、日本大会

総評や民主団体(37団体)の手で、国際児童年日本大会が十一月十九、二十の両日、東京千代田区の日本教育会館で開かれまし

「すべての子供に平和と安全な未来を」としたこの大会は、二日間延べ千二百人が参加しました。子供の人權を守り、

牟田のおこり

大牟田の「牟田」ということは、昔よりある言葉で、その意味は「ジメジメした土地」ということです。

「牟田」のついた所が、今日の有明海のまわりにはたくさんあります。たゞは、ジメジメした土地の間、一部乾いた土地「渡瀬」があったところから、今日の地名になっています。

大牟田の周辺にも、八丁牟田、西牟田、前牟田、牟田、下牟田と「牟田」のついた所が多いのです。

右は、「ST生」として、三川指導部外職場の新聞、はるるま、に掲載されていました。